

suivants : 31 p. 100 des répondants interrogés ont dit penser que les positions des deux nations se rapprochaient; 28 p. 100 ont déclaré qu'elles s'éloignaient; 9 p. 100 n'ont vu aucun changement et enfin, 32 p. 100 n'avaient aucune opinion.

Dans un sondage mené en novembre 1986 par la société *Angus Reid and Associates* et publié dans *The Reid Report*, 59 p. 100 des Canadiennes et Canadiens interrogés ont jugé la politique étrangère du Canada trop "pro-reaganienne", tandis que 27 p. 100 l'ont estimée suffisamment indépendante; 14 p. 100 des personnes interrogées se sont dites indécises. Dans le *Reid Report*, les répondants ont également été priés de dire ce qu'ils pensaient des essais des missiles de croisière effectués au Canada, et l'on a constaté que 60 p. 100 d'entre eux étaient opposés à ces essais, tandis que 34 p. 100 y étaient favorables.

Par une question liée au problème de l'acquisition des sous-marins à propulsion nucléaire, la société *Gallup* a demandé à 1 026 Canadiens et Canadiennes s'ils connaissaient l'existence du passage du Nord-Ouest et si oui, ce qu'ils en savaient ou s'ils pensaient que ce passage devrait être considéré comme faisant partie du territoire canadien. Quarante-vingt-cinq pour cent des personnes ayant déclaré connaître l'existence du passage ont estimé qu'il faisait partie des eaux territoriales du Canada, ou qu'il devrait en faire partie. Trente-sept pour cent des personnes interrogées ne connaissaient pas l'existence du passage.

Dans un sondage mené en avril 1987 et commandité par le ministère des Affaires extérieures (MAE), 46 p. 100 des 1 011 personnes interrogées ont dit que des questions reliées de près ou de loin à la guerre et à la paix comptaient parmi celles qui leur paraissaient primordiales; 21 p. 100 ont déclaré que la pauvreté et la faim constituaient pour elles des préoccupations essentielles. Priées de classer par ordre de priorité un certain nombre de questions précises, les répondants ont cité dans l'ordre la paix internationale, l'indépendance nationale, les pluies acides, la limitation des armements et, enfin, les relations canado-américaines. Ils ont déclaré que, dans la pratique, c'est à la question des relations avec les États-Unis que le Canada attachait la